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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За выходные дни на Таймыре зафиксировано два случая заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за выходные дни на Таймыре 
зафиксировано два случая заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтвержден 1281 случай. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 32 новых случая заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 6 436 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 127 360 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 581 случай заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки предложил внести в программу капремонта свайные основания 

В программу капитального ремонта многоквартирных домов в Арктической зоне 
необходимо добавить в перечень работ замену свайных оснований, считает глава города 
Дудинки Юрий Гурин. 

"Необходимо включить в перечень видов работ по капремонту и ремонт свайных 
оснований для того, чтобы мы получали возможность их отремонтировать. На это денег в 
муниципалитете нет, а из других источников таких возможностей нет", - сказал Гурин на 
"Форуме стратегов" в Петербурге. 

Он добавил, что сейчас в муниципальном образовании город Дудинка 128 
многоквартирных домов, из них 30 - в предаварийном состоянии из-за состояния своих 
фундаментно-свайных оснований. По результатам мониторинга управляющей компании из 
них в восьми домах признаны аварийными свайные фундаменты. 

"Сейчас мы будем проводить экспертизу для того, чтобы получить заключение по этим 
восьми домам. Если даже хоть один из них будет признан аварийным и подлежащим 
расселению, у нас даже нет маневренного фонда, чтобы куда-то этих жителей выселить", - 
поделился Гурин. 

Его поддержала глава посёлка Тикси Наталья Султанова, которая отметила, что 
проблема ремонта свайных оснований домов актуальна и для ее муниципального 
образования. 

РИА Новости 
 
Глава Дудинки призвал увеличить финансирование на содержание дорог в Арктике 

Финансирование на содержание дорог в арктической зоне необходимо увеличить, так 
как дороги в Арктике требуют более частого капремонта, считает глава города Дудинка Юрий 
Гурин. 

"Мы сейчас опять же обращаемся в различные структуры власти для того, чтобы 
относительно Арктической зоны были пересмотрены нормативы [сроков капремонта]. И, в том 
числе, хотелось бы обратить внимание на увеличение стоимости содержания квадратного 
метра дорожного полотна. У нас в городе только за это лето несколько мест - на 1,5 м 
провалы на дорогах. Это не прорывы характера хозяйственной деятельности, это именно 
грунтовые воды", - сказал он на общероссийском форуме "Стратегическое планирование в 
регионах и городах России" в Петербурге в понедельник. 

Гурин рассказал, что в 2015 году был проведен капремонт единственной дороги, 
соединяющей Норильск и Дудинку. За 6 лет эксплуатации дорога пришла в негодное 
состояние. Следующий капремонт по регламенту должен состояться в 2032 году. Для 
нормальной эксплуатации дороги такой срок между проведением капремонта слишком 
большой. 
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Дудинка расположена на болотистой местности, поэтому капремонт дорог 
требуется чаще тех сроков, которые продиктованы нормативами. По словам Гурина, власти 
города не могут самостоятельно справиться с размывами дорожного полотна грунтовыми 
водами, требуется дополнительное финансирование. 

ТАСС 
 
Глава Дудинки сообщил, что заявки на "арктический гектар" еще не поступали 

Заявки на получение земельного участка по программе "Арктический гектар" на 
территории городского поселения Дудинка еще не поступали. По мнению главы Дудинки 
Юрия Гурина, граждане не заинтересованы в участках на территории за полярным кругом, так 
как они непригодны для земледелия. 

"На сегодняшний момент ни одна заявка не подана для получения "арктического 
гектара". <…> Наше муниципальное образование находится полностью на 69-й параллели - 
за полярным кругом. Основная задача для получения "арктического гектара" - это 
возможность построить, допустим, собственный дом и использовать этот участок для 
землепользования, для получения плодоовощной продукции. <…> Логистика такова, что, 
даже если кто-то захочет построить дом, доставить туда строительные материалы, то 
стоимость строительства возрастает в разы", - сообщил он в понедельник на круглом столе 
общероссийского форума "Стратегическое планирование в регионах и городах России" в 
Петербурге. 

Гурин отметил, что и коренные народы не заинтересовались получением "арктического 
гектара" на территории Дудинки. Они получают в аренду земельные участки большой 
площади для оленеводства. "Поэтому я хотел бы попросить, чтобы в программу "арктического 
гектара" была внесена доработка относительно определенных зон арктических 
применительно к нашей территории, тех проблем, которые я озвучил", - сказал он. 

ТАСС 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильская прокуратура потребовала заблокировать 40 сайтов. На электронных 
площадках продавали дипломы вузов. 

По требованию прокуратуры Норильска заблокированы 40 сайтов с информацией о 
продаже дипломов. Как рассказали в ведомстве, на электронных ресурсах жителям края 
предлагали дипломы о получении гуманитарных и технических специальностей без 
прохождения обучения. 

Прокуратура направила в суд иск о признании указанной информации запрещенной к 
распространению. Суд удовлетворил требование, и сейчас доступ к ресурсам ограничен. 

«Таймырский телеграф» 
 

За девять месяцев 2021 года норильчане отдали интернет-мошенникам 111 млн рублей 
Ущерб, причиненный  норильчанам от преступлений, совершенных в сфере IT-

технологий, за 9 месяцев 2021 года, составил более 111 млн. рублей. Об этом сообщили в 
ОМВД России по Норильску. 

-Наиболее крупные суммы граждане теряют, пытаясь преуспеть в сфере инвестиций. 
Только в сентябре текущего года на территории Норильска зафиксировано 9 таких фактов на 
общую сумму более 14 млн. рублей.  А с начала года возбуждено 494 уголовных дел по 
фактам хищения средств так или иначе сопряженным с IT-технологиями, - сообщили 
"Северному краю" в пресс-службе ведомства.  

От рук мошенников страдают люди разных возрастов и уровня образования. Многие 
признаются, что слышали о мошенниках, но не думали, что сами могут стать их жертвами. 
Схемы мошенников остаются прежними: это либо звонки от "сотрудников службы 
безопасности банка", когда человеку сообщают, что с его карты списываются деньги, либо 
взлом социальных сетей, когда мошенник пишет со страницы родственника или знакомого и 
просит перевести деньги на лечение.  
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Кстати, процент раскрываемости таких преступлений в Норильске не более 45%.  
"Северный край" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Опыт «Норникеля» по автоматическому контролю за выбросами растиражируют на 
всю Россию 

Подписи под соглашением о внедрении «Норникелем» автоматического контроля за 
показателями выбросов в Норильске поставили вице-президент компании по экологии и 
промышленной безопасности Станислав Селезнев и гендиректор созданной Правительством 
РФ компании по формированию комплексной системы обращения с ТКО «Российский 
экологический оператор» Денис Буцаев. При подписании документа в Доме Правительства 
присутствовали президент «Норникеля» Владимир Потанин и зампредседателя 
Правительства Виктория Абрамченко. 

Прежде всего, специалисты определят типы источников выбросов, составят список 
веществ, установят и опробуют оборудование, выработают протоколы передачи информации, 
после чего утвердят нормативы. Данные с приборов будут передаваться в онлайн-режиме – 
это требование нацпроекта «Экология». Также жилые районы Норильска будут мониторить на 
состояние воздуха, уже установлено 12 станций контроля воздуха из 16 запланированных. 
Такой мониторинг – инициатива компании, в нацпроекте эти мероприятия не предусмотрены. 
Все датчики, проверенные и одобренные государством, «Норникель» смонтирует за свой 
счет. 

До весны 2022 года компания планирует отработать систему в тестовом режиме, а после 
запустить ее в Мончегорске на Кольском полуострове. В будущем опыт Норильска 
распространят на другие 12 городов – участников федерального проекта «Чистый воздух». 

Президент «Норнкеля» Владимир Потанин заявил, что компания заинтересована в 
развитии системы мониторинга атмосферного воздуха как в городах, где находятся ее 
предприятия, так в целом в России. «Сегодня реализовать такой проект сразу в масштабах 
всей страны сложно из-за недостаточной проработанности нормативной базы, отсутствия 
единых методик и стандартов. Проект должен не только организовать автоматическую 
передачу информации в госорганы, но и сделать ее доступной для общественности. Уже по 
итогам 2022 года мы рассчитываем на существенные результаты. Наша система мониторинга 
находится в высокой степени готовности, также мы готовы предоставить свои наработки для 
эксперимента, результатами которого впоследствии воспользуется вся страна. Мы отдаем 
отчет в той ответственности, которая на нас лежит», — пояснил глава компании. Владимир 
Потанин также отметил, что соглашение является в определенном смысле актом взаимного 
доверия – компания раскрывает перед Правительством потенциально слабые места, чтобы в 
дальнейшем привести работу к соответствию высоким требованиям государства… 

НИА-Заполярье 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Дни с 30 октября по 7 ноября станут для жителей Красноярского края нерабочими 

Сегодня на оперативном штабе по предотвращению коронавирусной инфекции в 
регионе, который проходит под руководством Губернатор края Александра Усса, обсуждались 
изменения в указ по предотвращению распространения коронавирусной инфекции. 

Обновленный документ глава региона подпишет уже в ближайшие дни. Его подготовят с 
учетом рекомендаций, озвученных Президентом страны Владимиром Путиным и 
Роспотребнадзора. При этом уже точно известно, что нерабочими в Красноярском крае станут 
дни с 30 октября по 7 ноября. 

В ходе совещания участники отдельно остановились на вопросе подготовки к введению в 
регионе QR-кодов, необходимых для посещения объектов культуры и спорта. Сейчас 
сотрудники учреждений, в которые невозможно будет попасть без специального кода, справки 
о вакцинации или перенесенном заболевании, закупают необходимое оборудование для 
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проверки правдивости предоставляемой информации. Перед запуском системы 
зрителям или болельщикам, которые уже купили билеты, будут приходить сообщения с 
напоминанием о вводе новой системы. 

«Красноярский край» 
 

От коронавируса привились менее 50% пожилых жителей Красноярского края 
В Красноярском крае процент привитых в возрасте 60+ ещё не достиг и 50%. Об этом 

сообщил руководитель управления Роспотребнадзора по региону — главный 
государственный санитарный врач по Красноярскому краю Дмитрий Горяев в своем телеграм-
канале. 

 «Между тем, значительная часть людей этой категории ведёт активный образ жизни — 
работают, посещают общественные места, — подчеркнул он. — В связи с этим хочу 
напомнить, что в соответствии с указом губернатора Красноярского края установлена 
обязанность для граждан в возрасте 65 лет и старше не покидать место жительства 
(пребывания) без необходимости. Особенно важно максимально тщательно соблюдать эти 
ограничения в период подъёма заболеваемости. А всем жителям края, у кого есть такая 
возможность, в предстоящие нерабочие дни с 30 октября по 7 ноября необходимо до 
минимума свести контакты с другими людьми — это снизит вероятность инфицирования в 
этот напряжённый период, а также обязательно вакцинироваться, если ещё не успели 
защитить себя». 

Он отметил, что люди пожилого возраста зачастую имеют хронические заболевания, 
которые дают осложнения при заражении COVID-19, «поэтому в первую очередь именно тем, 
кто старше 60 лет, важно как можно скорее вакцинироваться». 

ИА REGNUM 
 

Министром экономики и регионального развития Красноярского края станет женщина. 
Депутатам Законодательного Собрания Красноярского края представили кандидата на пост 
министра экономики и регионального развития. 

Как рассказал председатель комитета по бюджету и налоговой политике краевого 
парламента Егор Васильев, его приемником на министерском посту станет Анна Гарнец. 

«Сейчас она в правительстве Красноярского края занимается проектным управлением и 
возглавляет это направление работы. Когда я говорю об актуальной повестке дня, я говорю о 
развитии — инфраструктурном, экономическом и территориальном. Оно с этого года обрело 
иную государственную программу и давно уже реализуется на территории Красноярского 
края, в том числе, в рамках проекта “Енисейская Сибирь”. Этот проект стал прорывным, в том 
числе на федеральном уровне и в проекте “Локальная экономика”. Мы с Анной Карловной 
очень плотно работали над национальными проектами, знаю ее очень хорошо по работе и 
уверен, что эти направления она будет продолжать и вкладывать все силы свои и 
министерства в то, чтобы мы достигали значимых результатов», — пояснил Егор Васильев. 

Кандидатуру Анны Гарнец вынесут на утверждение краевым парламентом на 
ближайшую сессию Законодательного Собрания. Она запланирована на 28 октября. 

Судя по данным кадрового резерва, Анне Гарнец несколько дней назад исполнилось 34 
года. У нее два высших образования, полученные в СФУ — она обучалась филологии и 
юриспруденции, также чиновница повышала квалификацию, в том числе, в Российской 
академии народного хозяйства и государственной службы при президенте РФ. 

Newslab.ru 
 

План капремонта в Красноярском крае выполнен только на 60 %. Подрядчикам мешает 
рост цен на стройматериалы 

В Красноярском крае прошло заседание правительства региона, на котором обсуждали 
результаты выполнения программы капремонта в регионе. 

Как доложил министр строительства Михаил Рабушко, по плану в 2021 году должны 
отремонтировать 1330 домов. По информации министерства, работы завершены в 793 домах, 
из них в 287 домах заменили лифты, в 186 — газовое оборудование. 
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Чтобы минимизировать негативное влияние на исполнение поставленных задач 
из-за повышения стоимости стройматериалов, минстрой принял меры, чтобы подрядчики 
смогли продолжить работу на объектах. 

«В инициативном порядке было направлено письмо в Минстрой России о необходимости 
внесения изменений в нормативно-правовые акты, регулирующие проведение капитального 
ремонта в части возможности увеличения стоимости договора. В итоге Правительством 
России в конце сентября были утверждены изменения, которыми предусмотрена 
возможность увеличения цены договора в ходе исполнения до 25% в связи с удорожанием 
материалов и оборудования», — доложили в правительстве региона. 

По итогам обсуждения глава региона поручил руководителю профильного ведомства 
уделить более пристальное внимание работе с подрядчиками. 

newslab 
 
«Мусорный» регоператор хочет взыскать с правительства Красноярского края 889 
миллионов 

Иск о взыскании с министерства тарифной политики региона поступил в Арбитражный 
суд. Компания «Росттех» (правобережный оператор) намерена взыскать убытки в размере 
888 785 705 рублей. 

Суть претензий регоператора такова: в декабре 2019 года министерство установило 
единые тарифы на 2020-2022 годы, но через год внесло в них изменения, не учтя, по мнению 
«Росттеха», некоторые расходы компании. Летом 2021 года Красноярский краевой суд 
признал эти изменения недействительными. Регоператор оценил свои убытки от этого 
решения в сумму чуть менее 900 миллионов рублей. 

Как уточняет «Ъ», решением министерства тарифы для «Росттеха» на работу в 
красноярской правобережной зоне были снижены: на первую половину года на 50-60 рублей 
за кубометр для разных категорий плательщиков, на вторую половину года – на 90-180 
рублей. В суде компания доказывала, что ведомство необоснованно снизило расходы на 
захоронение и транспортировку отходов, не учло расходы на приобретение контейнеров и 
бункеров. Мнение «Росттеха» было поддержано прокуратурой. 

Для исполнения летнего решения краевого суда на остаток 2021 года для компании 
будет установлен новый тариф, пояснили изданию в министерстве. 

«Росттех» работает в четырех технологических зонах в Красноярском крае: 
Железногорской. Таймырской, Норильской и Красноярской правобережной. 

Деловой квартал 
 

Дорожают мясо и овощи, на цену "рыбов" еще можно смотреть 
В сентябре годовая инфляция в Красноярском крае находилась на уровне 7,9%. Это 

выше показателей по Сибирскому федеральному округу (7,71%) и России (7,40%). 
Цены на услуги в крае за год выросли на 3,8%, непродовольственные товары и продукты 

подорожали практически одинаково — на 9,6% и 9,4%. 
Заметный вклад в подорожание продуктов внесли цены на мясо и овощи. Мясо в 

сентябре продолжило дорожать из-за увеличения цен на корма и импортные добавки. Овощи 
— из-за плохих погодных условий. Сместились сроки созревания овощей, сбор урожая 
картофеля и капусты начался позднее, до прилавков они дошли с задержкой. На снижение 
предложения цены отреагировали ростом, – назвал причины Сергей Журавлев, управляющий 
Отделением Красноярск Банка России. 

Иначе вели себя цены на рыбу и морепродукты. В потребительскую корзину жителей 
края, по которой рассчитывается инфляция, входит 14 видов рыбной продукции. На 9 из них 
годовой рост цен в сентябре замедлился по сравнению с августом. Это произошло, например, 
со всеми видами мороженой рыбы, а также с соленой, маринованной и копченой рыбой, 
креветками. 

Рост цен на кальмаров в сентябре ускорился, до этого больше двух лет практически 
ежемесячно фиксировалось снижение цен на этот морепродукт в годовом выражении. В 
результате в сентябре этого года кальмары стоили на 4% дороже, чем год назад. 
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Такая ценовая ситуация с рыбой и морепродуктами сложилась благодаря 
хорошей путине в 2021 году. В край увеличились поставки рыбной продукции, в том числе за 
счет большего, чем годом ранее, ее вылова на Дальнем Востоке, — прокомментировал 
Журавлев. 

Замедление роста цен в сентябре на рыбу отчасти сдержало темпы прироста цен на 
продовольственные товары в целом. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Штрафы за нарушение санитарных и эпидемиологических норм должны быть 
увеличены - Попова 

Штрафы за нарушение санитарных и эпидемиологических норм должны быть повышены 
до такого размера, чтобы предупреждать нарушения, заявила глава Роспотребнадзора Анна 
Попова. "Мне кажется, здесь надо менять принципиально подход. Штраф должен быть таким, 
чтобы его не хотелось платить", - сказала Попова в интервью на передаче "Познер" на 
Первом канале. 

По мнению Поповой, размер штрафа должен быть установлен на таком уровне, чтобы 
его выплата "здорово осложняла жизнь". Это позволит не допустить совершения 
правонарушения. В качестве примера глава Роспотребнадзора привела ситуацию в Европе, 
где штраф "за просроченный товар на полке" составляет 15 тыс. евро. 

Попова также отметила, что вопрос ужесточения штрафов обсуждается в российском 
правительстве. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Путин поручил проработать вопрос о технической невозможности продажи 
просроченных продуктов 

Продажа пищевой продукции в случае незаконного введения ее в оборот или истечения 
сроков годности должна быть технически невозможна. Поручение проработать до 1 декабря 
2021 года вопрос о технической невозможности продажи такой продукции президент РФ 
Владимир Путин дал правительству по результатам проверки исполнения положений 
законодательства и решений главы государства, направленных на создание национальной 
системы управления качеством пищевой продукции. Документ размещен на сайте Кремля. 

Путин также поручил правительству завершить создание этой системы, сформировав 
комплексный механизм ее прослеживаемости. Ее необходимо сформировать на основе 
имеющихся государственных информационных систем и обеспечить к ним доступ 
потребителей. Данные систем должны быть доступны в цифровом формате и иметь сведения 
о происхождении компонентов пищевых продуктов, содержащихся в том числе в 
государственных информационных системах в области ветеринарии и мониторинга за 
оборотом товаров, подлежащих обязательной маркировке. 

Информсистемы должны поэтапно дополняться сведениями, характеризующими 
безопасность и качество пищевой продукции и ее элементов, в том числе о сырье животного, 
растительного происхождения, ингредиентах, ферментных препаратах, генно-
модифицированных организмах и микроорганизмах; о содержании критически значимых для 
организма веществ (сахара, соли, насыщенных жирных кислот и других) с учетом 
рекомендованного суточного потребления… 

ИА "Финмаркет" 
 

Правительство спрогнозировало рекордный прирост мигрантов в России 
Правительство России почти вдвое повысило прогноз по коэффициенту миграционного 

прироста в нынешнем году — с 14,3 до 27,3. В итоге количество иностранных рабочих в 
России может возрасти на 398 тысяч человек. Это станет рекордным показателем за 
последнюю четверть века, подсчитали "Известия" на основе данных Единого плана по 
достижению национальных целей развития РФ до 2024 года и на период до 2030-го. 
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Примечательно, что ожидания на ближайшие три года не претерпели 
существенных изменений. В значительной степени прогноз был скорректирован только на 
2021 год. Как показали расчеты, в будущем году миграционный прирост достигнет 212 тысяч, 
а в 2023 и 2024 годах он составит по 235 тысяч. Однако несмотря на увеличение числа 
мигрантов, в кабмине прогнозируют, что численность населения России к 2025 году 
сократится более чем на 1,6 млн человек. 

Как свидетельствуют данные Росстата, в последний раз прирост мигрантов превышал 
400 тысяч в 1996 году. По итогам прошлого года прирост составил 106 тысяч, в январе-июле 
2021 года — 161 тысяча. Тройку лидеров возглавляет Таджикистан (38 тысяч), далее следуют 
Украина (26 тысяч) и Армения (20 тысяч). 

ПРАЙМ 
 

Бизнес раскритиковал подготовленную Минстроем стратегию развития ЖКХ 
Проект стратегии развития строительной отрасли и ЖКХ РФ до 2030 года с прогнозом на 

период до 2035 года, разработанный Минстроем, нуждается в серьезной доработке, сказано в 
письме президента Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) 
Александра Шохина в адрес замглавы министерства Светланы Ивановой. Документ от 15 
октября есть у «Известий». 

«Целевые темпы замены сетевой инфраструктуры в теплоснабжении на уровне 2% 
[ежегодно] в 2020–2023 годы и 3% с 2023-го недостаточны для достижения поставленной в 
стратегии цели предотвращения дальнейшей деградации инфраструктуры теплоснабжения», 
— сказано в приложении к письму с критикой на 56 страницах. 

При износе исчерпавших нормативный срок эксплуатации теплосетей страны на 60–80% 
требуемый уровень ежегодной их замены для ускоренной модернизации системы 
теплоснабжения составляет 6–8% ежегодно, отметили в РСПП. А минимальный показатель 
должен быть не 2–3%, как указано в стратегии, а 5% ежегодно в течение ближайших десяти 
лет, считают представители бизнеса. 

При этом целевые темпы стратегии по сокращению потерь тепловой энергии с 12,3% до 
6,7% к 2030 году реализуемы только при осуществлении ускоренной (6–8% в год) программы 
модернизации системы теплоснабжения, предупредили в РСПП. 

Для решения проблемы обновления инфраструктуры страны бизнес предложил внести в 
стратегию положения о господдержке (субсидируемой ставке по кредитам) и 
софинансировании проектов модернизации тепловых и водопроводных сетей. В Минстрое на 
запрос «Известий» не ответили. 

«Известия» 
 

Правительство РФ готовит новые меры по стабилизации цен на продукты питания 
Российское правительство готовит дополнительные меры по стабилизации цен на 

продукты питания. Как передает официальный Telegram-канал кабмина, об этом сегодня 
заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин в рамках стратегической сессии, посвященной 
ценовой конъюнктуре мировых рынков и мерам по ограничению ее влияния на внутренние 
цены. 

Глава правительства подчеркнул, что введенный механизм долгосрочных демпферов, 
который охватил основные виды зерновых культур, эффективен. 

Мишустин рассказал о действующих мерах поддержки аграриев. «Ряд мер для помощи 
аграриям уже был принят. В частности, правительством продлена возможность пролонгации 
льготных инвестиционных кредитов на весьма внушительный срок — до 12 лет. Это решение 
коснется тех предприятий, которые пострадали в прошлом году от африканской чумы свиней 
и высокопатогенного гриппа птиц», — указал премьер. 

По его словам, «рост цен сейчас сдерживают инструменты, которые были 
сформированы» кабмином, и в первую очередь — демпферные механизмы. «Сейчас нам 
надо детально обсудить сложившуюся ситуацию и подумать над тем, какие еще шаги можно и 
нужно сделать для поддержки наших производителей и стабилизации цен на 
продовольствие», — призвал Мишустин. 
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Он также поддержал предложенные Минсельхозом РФ дополнительные меры по 
стабилизации цен на продовольствие, в том числе субсидии на вовлечение в оборот земель 
под овощеводство, выделение средств на расширение производства, техническое 
переоснащение и строительство хранилищ, льготы на транспортировку и кредитование, 
помощь в создании селекционно-семеноводческих центров, поддержку производства личных 
подсобных хозяйств. 

Напомним, на прошлой неделе замглавы Минэкономразвития (МЭР) РФ Полина 
Крючкова заявила газете «Известия», что нынешнюю ситуацию с инфляцией характеризует 
высокий уровень неопределенности, и нельзя исключать вероятность появления очередных 
«черных лебедей» (редкие события, но со значительными последствиями — ред.) на 
потребительском рынке. 

По словам замминистра, трудно прогнозировать, «что следующее рванет, где порвется 
цепочка поставки». 

Как уточнили в пресс-службе МЭР, на рост цен до конца года будут влиять предложение 
сельхозпродукции, мировые цены, состояние глобальных логистических цепочек и ситуация 
на энергорынке в Европе. 

По последним данным Росстата, годовые темпы роста цен ускорились до 7,78%, что 
стало рекордом с 2016 года. Такая ситуация подталкивает ЦБ к резкому увеличению 
ключевой ставки до 7,25%, заявили эксперты. 

Отметим, что инфляционные ожидания населения РФ в октябре вновь выросли, обновив 
максимальные значения в 2021 году, зафиксированные в июле. Оценка ожидаемой 
населением инфляции в октябре поднялась до 13,6% с 12,3% в сентябре, 12,5% в августе и 
13,4% в июле. Таким образом, инфляционные ожидания в октябре вплотную приблизились к 
максимуму, зафиксированному последний раз в ноябре 2016 года (13,7%), следует из опроса 
«инФОМ», проведенного по заказу Центробанка РФ. 

При этом оценка наблюдаемой населением инфляции в октябре также повысилась — до 
16,3% с 15,6% в сентябре и 16,5% в августе и июле. 

Тем временем, по данным Росстата, потребительские цены в РФ с 12 по 18 октября 
повысились на 0,26% после роста на 0,22% неделей ранее, а с начала года инфляция 
достигла 5,98%. 

Добавим также, что по итогам сентября потребительские цены в России повысились на 
7,4% в годовом сопоставлении после роста на 6,68% в августе и 6,46% в июле. В сравнении с 
предыдущим месяцем инфляция составила в сентябре 0,6% после 0,17% в августе, а с 
начала года (к декабрю-2020) цены выросли на 5,32%. 

Официальный прогноз правительства РФ по инфляции на 2021 год составляет уже 7,4% 
(оценка была пересмотрена с 5,8% и ранее — с 4,3% и 3,7%). Центробанк 22 октября повысил 
свою оценку годовой инфляции с прежнего диапазона в 5,7-6,2% до 7,4-7,9% по итогам 
нынешнего года. 

В 2020 году инфляция в России достигла 4,91% (декабрь к декабрю-2019) после 3,04% в 
предшествующем году. Причем результат 2019 года стал вторым самым низким значением 
этого индикатора за всю историю современной России. Абсолютный минимум был 
зафиксирован по итогам 2017 года — 2,5%, а в 2018 году цены повысились на 4,3%. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Старики вымирают, а дети загребают миллионы 
Символом различий в судьбах поколений во время ковида стала победа российской 

команды на чемпионате мира по компьютерной игре Dota 2. 
Пенсионная реформа стала предтечей пандемии. Ее цель — снизить количество 

пожилых людей, которые являются обременением для государства и бюджета. Но точно так 
же ковид адресно бьет по старикам, выкашивая в первую очередь эту группу населения. 
Можно сделать вывод, что пандемия и государство следуют параллельными курсами, даже 
если государство не отдает себе в этом отчет. Это касается всех стран с пенсионной 
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системой, просто в России реформа в этой области, как злая гадалка, предвосхитила 
нашествие ковида. 

С начала 2010-х годов в России наблюдался рост числа получателей пенсий. С 38,4 млн 
человек в 2008 году их армия к 2018 году разрослась до 43,5 млн. Но это не та армия, которая 
нужна власти. Тогда и грянула пенсионная реформа. К концу 2019 года число пенсионеров 
уменьшилась на 1,51 миллиона. При средней пенсии в 15977 рублей это сократило расходы 
Пенсионного фонда на 230 миллиардов рублей в год. Чем не достижение? 

А потом пришел ковид. «В структуре летальных исходов 85% — это лица старше 60 
лет», — слова министра здравоохранения Михаила Мурашко. Общая численность 
получателей пенсий (42,355 миллиона человек) сократилась до минимума с 2015 года. Темп 
потерь возрастает. Три четверти сокращения пришлось на три квартала: с 1 июля 2020-го по 
апрель 2021 года число пенсионеров уменьшилось почти на миллион человек. 

Более свежих данных не имеется, но замечено, что Росстат, напуганный мрачным 
мартирологом, убрал часть статистики со своего сайта. По итогам 2020 года общая 
смертность в России выросла на 17,9%, до 2,124 млн человек. В первом квартале 2021 года 
умерли еще 583,7 тысячи человек. Прирост смертности составил 27% и стал самым большим 
с 1947 года. По этой причине не кажется надуманным недавнее сравнение президента РФ 
пандемии с войной. 

Но как переносит пандемию племя молодое и, как говорил Пушкин, незнакомое? Со 
времен нравоучительного романа «Отцы и дети» мы знаем, что отцы и дети по-разному 
смотрят на мир. Однако расхождение поколений, которое существовало в эпоху Тургенева, — 
цветочки по сравнению с разломом, который разделил поколения в эпоху компьютеризации. 
Нынче ягодки: отцы и дети уже не могут спорить, потому что говорят на разных языках. 

Объем информации возрастает в два раза каждые пять лет. Отец не может передать 
свою профессию сыну, потому что знания быстро покрываются мхом. Маяковский с 
назидательным призывом «Пусть меня научат!» — просто каменный век. Рабочих династий 
больше нет. Как говорится, отец был токарем, а сын стал тиктокером. IT-гиганты подгоняют 
процесс, запуская обновления гаджетов, которые приходится менять чаще одноразовых 
авторучек. Неудивительно, что все больше инноваторов и миллионеров — совсем молодые 
люди, которые нигде и ничему толком не учились. 

Никто так не выиграл от пандемии, как молодое племя. Не только потому, что зараза не 
берет безусых. IT-отрасль оказалась единственной, которая, выросла в эпоху пандемии с ее 
вынужденным дистанционным режимом и разрослась, как грибная поляна после дождя. 
Айтишники — это молодежь, и неудивительно, что сверхбдительные силовики опустили 
репрессивный молот на молодых новаторов, отличившихся в высоких технологиях. Дети 
современной эпохи Илья Сачков и Марина Ракова заняли на нарах место, где раньше сидели 
представители прежних времен, у которых руки были по локоть в «черном золоте». 

Раньше говорили: «два мира — два Шапиро». Теперь иначе: «два поколения — два 
мира». Квинтэссенцией разных судеб стала новость о победе российской команды Team Spirit 
на чемпионате мира по компьютерной игре Dota 2. Ребята получили приз в 18 миллионов 
долларов. Прозорливые игроки в букмекерских конторах, тоже молодежь, загребли деньги в 
несколько раз больше. О степени зрелости чемпионов говорит намерение одного из них 
приобрести дом для любимой кошки. Этот пример позволяет тинейджерам, которых родители 
пытаются за уши оттащить от компьютера, отшить нудных стариков: «Я иду в миллионеры 
верным путем!» 

Наши депутаты чуть не хором повторяют, что компьютерные игры — главная причина 
подростковой агрессии, в том числе шутинга в школах. Психологи говорят другое: за год в 
результате изоляции и дистанционного обучения у 80% подростков появились 
неблагоприятные психическое реакции. Всемирная организация здравоохранения 
опубликовала исследование о влиянии пандемии на психику человека. Негативные 
последствия наступают, если карантин длится более десяти дней. Дефицит социальных 
связей повышает риск для здоровья, как курение 15 сигарет в день. 

Пытаясь идти в ногу со временем, министерство образования рассматривает включение 
киберспорта в образовательные программы. Вице-премьер Дмитрий Чернышенко, который 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

возглавлял оргкомитет Олимпиады в Сочи, в поздравлении чемпионам разглядел синтез 
спорта и цифровых технологий. Надо заметить, в отличие от олимпийских чемпионов 
компьютерные гении на бюджет не зарились. И честь страны из-за допинга не запятнали. 

Граница между реальным и виртуальным миром все более размывается. Взрослые могут 
сколько угодно сетовать, что, играя, по существу, в «стрелялки», дети гребут немереные 
деньги. Я сам в шоке. Но чем оператор ударных дронов, которые стоят на вооружении многих 
стран, отличается от игрока? Военные конфликты все более напоминают компьютерные игры, 
при этом герои сражений не похожи на Ахилла и Гектора, а выглядят, как ботаники, которые 
играючи положат на лопатки любого культуриста. 

Эпоха ковида предложила новый эволюционный закон. Существует не только половой 
диморфизм, но также и возрастной. В результате смертность для пожилых достигает 30% при 
средней смертности по всей популяции Homo sapiens в 2%. 

Какова бы ни была логика Природы, власти постараются использовать эти законы в 
своих целях. Уже сейчас социальные карты стариков блокируют, и не исключено, что 
возникнет идея ради поднятия дисциплины прикрепить к ноге каждого пенсионера браслет. 
Или что пожилым будет выдан личный QR-код для похода в магазин и поликлинику, а перед 
жилищем повесят видеокамеру. Продукты и лекарства — строго по талонам. Штрафы за 
нарушения снимаются автоматически с пенсионной карточки. 

Жаловаться бессмысленно. В финале фильма «Старикам тут не место» сказано: «Я 
думал, что когда стану старым, Господь что-нибудь сделает, но он не сделал». Причитания 
пожилых будут уравновешены энтузиазмом молодых и сбившихся в стаи вечно голодных 
миллионеров. 

В еще более отдаленном будущем, в эпоху торжества искусственного интеллекта, 
компьютерные игроки станут последними могиканами, которых пощадят пришедшие к власти 
терминаторы. 

Росбалт 
 

Точка невозврата: восстановить институт семьи можно только насильственным путем 
Чтобы исправить демографическую ситуацию в России, необходимо запретить разводы, 

аборты и контрацепцию, судить за супружеские измены, принудительно женить одиноких, 
ввести государственное планирование и распределение жилья. 

Институт семьи распадается под действием атомизации общества. Я не обсуждаю, 
хорошо это или плохо, но пытаюсь понять тенденцию. 

Насколько я могу судить, лидером этого процесса является Япония. Снижается 
брачность, рождаемость, вероятно, снижается число сексуальных связей. Распространилось 
явление, называемое каким-то японским словом, суть которого - полное уединение молодых 
людей, как мужчин, так и женщин. Буквально до такой степени, что не выходят из своих 
квартир и комнат. Многих кормят родители, некоторые ставят еду под дверью. Чем 
занимаются? Вроде бы сидят у компьютера. Знатоки Японии поправят меня, если я написал 
что-то не так. 

Но если все так, то та же участь через какое-то время ждет Китай, Корею и другие 
страны региона. Вероятно, и не только. В России таких компьютерных одиночек тоже полно. 
Читал текст психолога из Тольятти: пришел к ней мужчина в возрасте 55 лет в ужасе: мама 
умерла, кто же теперь его кормить будет? 

Недавно у меня был эфир с демографами. Не люблю этот жанр, поэтому даже не 
запомнил, какой канал и не запросил ссылку. Суть: три демографа, особенно один, призывали 
государство принять меры к восстановлению семьи. Наряду с предложениями об 
экономической поддержке семей с детьми (здесь я не возражал) в изобилии звучали 
моралистические аргументы, что мне не очень понравилось, т.к. демография - это наука, а не 
моралистика. 

Но потом я подумал: что, если всю совокупность аргументов за государственную 
политику укрепления семьи принять всерьез? Я сторонник того, что любую мысль нужно 
последовательно додумывать до конца. Что получилось в итоге? 
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Думаю, что в современных условиях для восстановления института семьи нужно 
использовать аппарат насилия типа сталинского. Ни много и ни мало. Конкретно: запретить 
разводы, за супружеские измены судить, запретить аборты и контрацепцию, принудительно 
находить пары одиноким и регистрировать их, как семьи (при отсутствии медицинских 
противопоказаний), ввести государственное планирование и распределение жилья (молодым 
семьям однокомнатную квартиру, по мере рождения детей предоставлять квартиры большей 
площади). Может быть, я что-то упустил, но типа этого. Альтернатива - демографическая 
ситуация в Японии. Мое мнение - третьего не дано. 

В одной из стран доколумбовой Америки (может быть, и не в одной) вопрос создания 
семей решался очень просто: выстраивали парами юношей и девушек, достигших брачного 
возраста, велели им взяться за руки, и с этого момента они становились семьей. 
Современного человека такой способ, конечно, шокирует. Но на самом деле он не так уж 
плох. Все равно нахождение брачного партнера в конечном счете происходит случайно (что 
бы там ни говорили про любовь, родство душ и прочее). Проще узаконить эту случайность. Но 
понятно, что современный мир этого не примет. 

Тогда - добро пожаловать в современность. С романтической любовью где-нибудь в 
баре, но и разводами, изменами, одиночеством, падением рождаемости и прочим. Ничего 
страшного. Во всем есть свои плюсы и минусы. 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70,13  ▼ 0, 73 

EUR 81,74  ▼ 0, 76 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


